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/阅读·连载

跑步经济：消费新台阶，精神高境界（下）
! 茧子

! ! ! !国内以小米手环为代表的可穿
戴设备，质优价廉，不仅迅速成长为
世界销量第三的手环产品，还与李
宁公司合作开发智能跑鞋，成为国
内可穿戴设备的领军企业。

世界体育用品联合会亚洲区
理事海伦·福特认为，从世界发展
趋势看，可穿戴设备的销售将迎来
爆发式增长，其中腕带去年的销量
是 !""# 万个，而今年将增加到
$$"#万个，到 %#!&年预计会超过
!亿个。

业内人士预测，%#!'年智能硬
件产品会有约 (##亿美元的市场，
而 %#!"年全球体育用品市场的交
易额可达 %''#亿美元。
更令人意想不到的是，互联网

时代的跑步运动还带动了传统的保
险行业。小米手环与国内首家互联
网保险公司众安保险开发出一项可
穿戴设备与运动大数据结合的健康
管理计划———“步步保”，将用户运
动量作为重大疾病保险的定价依
据，用户可用每日的运动量抵扣保
费，来换取专属于自己的保额高达
%#万的健康保险保障。
该产品上线仅一周时间就吸引

了 (万用户注册，让保险公司跌破
眼镜，因为，这个数字在互联网公司
看来不觉得巨大，但是在保险行业
这是个天文数字。
除此之外，跑步还开拓出“马拉

松旅游”，辗转于国内外各个城市跑
个马拉松成为新的时尚。去哪儿网
专门定制一条马拉松自由行打包线
路，其相关负责人透露：“没想到马
拉松竟能这么火，活动上线 )小时
即收到数百专业跑者报名邮件，)##
多位用户下单。”携程网相关人员也
表示，此前台北马拉松就曾让厦门
赴台自由行掀起小高潮，一些跑友

圈都是“成团”报名，也曾一度令
台北酒店价格折扣上浮。
如今由路跑带动的境外旅游

已经成为不少旅行社的业务之
一。以悉尼马拉松赛为例，报名费
!###元出头，在当地待上三四天
的整个费用约在 %万元。希腊雅
典是马拉松的发源地，有旅行社
推出雅典马拉松 "天旅行团，团
费在 !)###元左右。

马拉松的诱惑
马拉松是跑步者的终极梦

想，举办马拉松赛事，是城市的梦
想。能否为赛事提供完善的服务，
是城市举办者的另一场战争。
举办一场马拉松，参与者众

多，报名费、赞助费都很可观。更
重要的是，比赛带动了城市的酒店、
餐饮、交通与其他旅游收入。有人估
算过杭州马拉松比赛，举办成本约
!%##万元，毛收入达 %###余万元。
这还是不到一万人的比赛，而在国
际一线城市举办的赛事，人数都在
两万以上，收入更加丰厚。

一场成功举办而不被参与者
“吐槽”的马拉松，城市除了要准备
好一条既安全又能展示城市风采的
路线之外，还要准备好沿途的厕所、
饮料和食品、医疗服务，以及奖励物
品等。

纽约 %#!)年马拉松赛事公布
的数据为：在比赛起点准备了
)#!$$根跑步能量棒、&)'##瓶饮用
水、!*## 加仑佳得乐运动饮料，
((### 杯咖啡；赛道沿线设置了
%)"$个流动式厕所、%%"!个固定公
厕和 &(个残疾人无障碍厕所；提供
'%)"#加仑饮用水、)%#$#加仑佳得
乐运动饮料、%)##### 个纸杯；
'####根能量条；比赛终点为选手

准备了 ((###块奖牌和 ('###套饮
料和点心。医疗援助方面准备了 )*

个医疗急救站，包括 )#个心脏电击
除颤器、!%()# 磅冰块、!$### 卷绷
带、()*##瓶盐分补充剂、%%# 桶凡
士林、)!!只温度计，%#$(# 个压舌
板，(%### 片对乙酰氨基酚和 $"(

个帆布床。
东京马拉松赛事作为国际田联

“大满贯”后起之秀，短短两年就被
评为金标赛事。%#!)年组织者对外
公布的数据包括：起点处设置了
'!*个厕所，沿途 )&'个厕所，终点
*台足部温泉，可供 !%*人使用；警
备人员 (%##人、!)###件可回收工
作服和 )&###个行李袋；交通规则
传单 )#(万张和海报 )万张；沿途
!(个补给站，提供 $#$###杯水，准
备了电解质饮料 $$"###杯和纸杯
&$"###个；(####份营养食品；带馅
小面包 !(###个、巧克力小面包约
!)###个、梅干 %$###个、巧克力
$####粒、葡萄糖 )!###粒、盐糖

%%###粒，香蕉 &'###个、西红柿
)'###个、蜜柑 )"###个。

发达城市不仅仅用数据说
话，在各种贴心服务方面也是一
个比一个用心。柏林马拉松上，组
织者会特别安排骑自行车专员穿
梭在跑者中，运动员甚至不用专
程赶往补给站，他们会恰到时机
地朝你递上饮料和能量棒；巴黎
和芝加哥的马拉松，组织者每年
都聘请超过 !##人的“马拉松速
配员”，帮助选手在目标时间内抵
达终点，速配员们绑着有色气球
奔跑在赛道上，总共六种颜色的
气球代表六个不同的参考时间，
跑者可根据自身情况选择跟随哪
一种速度。伦敦马拉松注重低碳
和环保，“保证所有盛放排泄物的

容器都是当地生产；厕所内使用的
材料确保不含甲醛，厕所内的卫生
纸是再生纸。”
再看看国内很多跑者对组织者

抱怨“厕所不够”、“受伤了让我们自
己去医院”、“奖牌没有了”……方兴
未艾的国内马拉松，离真正的金标
赛事还有相当长的路要走。

精神与信仰的力量
跑者毛大庆说，如果你没有信

仰，请把跑步当作信仰；跑者魏江雷
说，我们有一种奔跑的人生态度；跑
者陈明说，石闲生苔，人闲生病。多
虐虐自己，一切就好了。
与其说跑步是一种生理学意义

上的运动状态，不如说它是一种精
神追求。跑步的人快乐、有精气神
儿、积极向上。一个精神上有追求、
行动上积极的人，在实践与工作中
似乎更有力量，更有号召力，更容易
成功。
希望在自己墓志铭上写“作家

（兼跑者）”的村上春树，在其著作
《当我谈跑步时我谈些什么》中，用
细腻准确的文字记录着他自己跑步
的状态和跑时的思维活动：
跑步便成为我日常生活的一根

支柱。我跑得相当认真。非要举出具
体的数字加以说明，便意味着每星
期跑六十公里，亦即说每周跑六天，
每天跑十公里。由于二十多年从不
间断地跑步，我的躯体和精神大致
朝着良好的方向得到了强化。
我从一九八二年的秋天开始跑

步，持续跑了将近二十三年，几乎每
天都坚持慢跑，每年至少跑一次全
程马拉松———算起来，迄今共跑了
二十三次。

……写小说很像跑全程马拉
松，对于创作者而言，其动机安安静
静、确确实实地存在于自身内部，不
应向外部去寻求形式与标准。

……超级马拉松带给我的种
种东西之中，意义最重要的，却不
在肉体上，而是在精神上。它带给
我的，是某种精神上的虚脱之感。
等我觉察到时，一种似乎称为“跑
者蓝调”的东西，仿佛薄膜一般将
我缠裹起来。
……在肉体上是痛苦的，在精

神上，令人沮丧的局面有时也会出
现。不过“痛苦”对于这一运动，乃是
前提条件般的东西。正因为痛苦，正
因为刻意经历这痛苦，我才从这个
过程中发现自己活着的感觉，至少
是发现一部分。
……
我跑故我在。发现自己活着的

感觉。
———这也许是跑步最朴素的理

论，也许是跑步者追求的最高精神
境界。
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! ! ! ! ! ! ! !"#不敢跟家里人说实话

本来看见刘雯雯我第一反应就是转身
走，可是因为她身边坐的是李强，所以我稍
稍迟疑了一下。就这么一会儿，我发现了刘
雯雯在害怕。她不是自己想坐在那的，是被
李强按在那的。刘雯雯也看到了我，可能人
在危急的时候会抛弃一切恩怨尊严，本能地
去求助，我从没见过她用那么无辜的眼神看
我，记忆中的她总是那么高高在上，
似乎每一次和她的对视，她都用向下
的目光注视我，而这回，她黑黑的瞳
仁里不再有一丝骄傲，那里面满是恐
惧和哀求。
我还是转过了身。刘雯雯是我最

讨厌的人，同时刘雯雯也最讨厌我。
我上初中这三年百分之九十的不愉
快都是因为刘雯雯。要是没有刘雯
雯，我这三年的人生会过得大不一
样。自从认识了刘雯雯，我就在倒霉、
在狼狈、在失去、在经历各种坏事，而
没有一件好事。

就像要点分析一样，我心里一条
条过了我不帮刘雯雯的一万条理由，
每一点都够我大步流星走一万次，但是我最
终还是停在了门口。因为我想到了秦川，而
偏巧不巧，刘雯雯是他喜欢的人。

我想到秦川对刘雯雯所有的好，为了她
打架，为了她买早点，为了她听张信哲的歌，
为了她去北海去游乐园，为了她和我彻底闹
掰。一股脑想到这么多秦川为了刘雯雯做的
事，我还是特别难过。尤其想到在我与她之
间，秦川那么毅然决然地扔下了我，我就恨
不得一走了之。但是我也想到了，如果他为
之做了这么多的刘雯雯被伤害，他将会多么
难过。所以我还是停了下来。

往李强和刘雯雯那边走去的时候，我一
路骂着自己傻，大概我这样的蠢人要是不倒
霉老天都看不过去吧。刘雯雯看到我眼睛就
亮了起来，李强则有点慌张，他还是有些忌
惮秦川，但很快他就发现我没跟秦川在一
起，我因为害怕而一直在紧张地发抖。
“刘雯雯，走吧！”我壮着胆子说。刘雯雯

忙起身，但马上就被李强拉了回去。“我跟她
有话要说，你别多管闲事！”李强恶狠狠的，
一点不把我放在眼里。“我也跟她有话要说，

你松开她。”我气势落了一半，但仍不肯屈
服。“你再废话我打你信不信。”李强推了我
一把，我一趔趄，顺势揪住了他袖子。“你干
吗？放手！”李强甩了一下，没甩开，恼怒地大
喊。

他和我纠缠的工夫，总算是放开了刘雯
雯，她倒是机灵，连忙逃开了他身边。李强着
了急，要抓她回来，却被我死死抱住了胳膊。

“快跑！”我大声朝刘雯雯喊，李强一
脚朝我踹了过来。不用说，我都能想
到当时我有多狼狈。
李强破口大骂连打带踹，可我

死活拖着他，直到看着刘雯雯彻底
跑出了我们的视线，我才松开了手。
李强无奈地又骂了我几句，愤愤地
走了。我拍拍身上的土，费劲地爬起
来，想去揉揉被误伤的鼻子时，我突
然发现了一件怪事。我左边的颈窝
鼓起了一个包，而我的左手怎么抬，
也够不到鼻子了。
中考前五天，我锁骨骨折，左臂

脱臼。
我不敢跟家里人说实话，只能

说是不小心从台阶上滚下来了，结果从我奶
奶开始全家人劈头盖脸臭骂了我一顿。刘雯
雯丝毫不辜负我的舍命相救，消失得干干净
净，那天之后连个慰问电话都没给我打过。
而秦川，我真想一边冷笑一边抽自己耳光。
我因为担心他难受而出头，但显然，他根本
不管我难不难受。
我胆子小，不勇敢，更不是伟大的人。在

我心底里，那天之所以会冲上去，并不是想
高风亮节地等刘雯雯来跟我说句谢谢，我只
期待秦川能像以往一样，揽住我说一句：乔
乔，真够哥们儿！

可我什么都没等来，中考前一天，来的
是我的小船哥，他从遥远的通县倒了三趟车
来看我，给我买了冰淇淋，还告诉我他又考
了第一，而我也一定会考第一，会和他考到
同一所中学。

这让我更后悔了，我居然为了秦川弄
伤了自己，左胳膊只能像个茶壶一样架着，
恐怕考试的时候连试卷都按不住，这样的我
要是辜负了和小船哥的约定，我肯定会抱憾
终身。
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! ! ! ! ! ! ! $%#写出!珊瑚岛上的死光"提纲

“文革”结束后，我回到上影厂文学部后，
再做编辑。石方禹当文学部主任，分南北几个
组，其中有上海组、浙江组等等。石方禹让我
负责上海组，任组长。组员有周泱、丁玉玲、斯
民三，后来又来了一个边震遐，共五人。当时
我手上有很多剧本，分给他们编辑。通过一个
剧本可以拿 )##元编辑费。
当时，《人民文学》上发表了一些得奖小

说，其中有童恩正的科幻小说《珊瑚岛上的死
光》。当时我国还没人写过科幻小说，更没有
拍过科幻电影。童恩正是四川大学教授，我的
老朋友。我觉得这篇小说可以拍电影，我就和
他联系了。他说：“北京电影制片厂已经在和
我联系了，也要拍这部戏。现在你也找我。如
果你确定拍的，我就给你，如果不一定拍的，
我就给北影厂。”
放下电话，我就向厂长徐桑楚汇报。汇报

的时候，王林谷、石方禹都在。石方禹看过这
篇小说，觉得可以拍。我说我准备去搞，还介
绍了作者的态度。因为前不久，这个作者曾给
过我们一篇《古峡迷雾》，结果我厂两个月未
拍，所以他希望上影厂这次若决定了就要拍。
我希望厂里能够支持我，同意一定拍，这样他
就会把小说改编权给我。
徐桑楚说：“我是厂长，根据我们厂的历

来规定，剧本还没看过，怎么能决定拍不拍？
你不能答应作者一定拍，看了剧本再定。”石
方禹看看我。我说：“厂长，我做编辑以来，看
中的题材是一定能拍的。比如《红色娘子军》
《宝葫芦的秘密》《舞台姐妹》等。”徐厂长听了
我的话，就再没说话。石方禹就叫我去组稿，
并说剧本好的话一定拍。这样，我就到四川找
作者。
到了成都，我告诉童恩正这部电影我们

一定拍，但是你最好和我一起去上海写剧本。
可是他却说：“老沈没这么简单的，我是教书
的，出去两三个月，没人代课，你最好通过我
们校党委。”我就去四川大学找党委书记谈。

党委书记说：“承蒙你看得起，但是你
要请他到上海去写剧本，他的教学就
不能完成了，希望你能够体谅我们。”
我觉得党委书记说得也对，就和童恩
正商量，在成都写也行。谁知，他又说：
“我已经接到党委通知了，我的主要工

作是教学，不要花精力写剧本，写小说。”我一
听，僵掉了。上海他不能去，四川也不能写，那
怎么办呢？
我急了，就和他商量，这件事怎么办？他

说：“老沈你是编剧嘛，你就化个名，改一改
好了。我挂个名。”我说不行，我编制只是个
编辑，我们可以帮助作者写，但不能自己写。
那怎么办呢？我想了一个办法，就是我先搞出
一个提纲，你看看，如果同意，算你搞的。他同
意了。

于是，我就在当时成都最好的宾馆里，
天天开夜车写提纲。在宾馆吃饭，天天吃辣，
舌头都麻了，没办法，只能到外面去吃。谁知
外面的菜也是辣的。实在不行，我就去糕饼
店买甜的糕饼吃，一天三顿吃糕饼，吃厌了
就又改吃菜馒头。就这样弄了三天两夜，一个
完全电影化的提纲赶出来了，实际上就是初
稿。我拿给童恩正看了。他看了说好，写得比
小说还要好。
他的父亲和哥哥都是科学家，这个时候

已经在研究电脑了。我说给你哥哥看。他说我
哥哥看过了，觉得很好。他还说：“他哥哥说：
‘激光发展下去就是死光。’因此剧名也没
错。”童恩正是研究考古的。

这样，我把这个剧本提纲带回上海，再
加工成为剧本给石方禹看。他看了后问：“是
谁写的？”我说：“是童恩正写的。”他又说：
“剧本语句好像有点像你的。”我说：“你不要
管，我是稍微加了点工，整理整理的。”两天
后，石方禹对我说，剧本厂里通过了，可以拍
了，我立刻打电话给童恩正。一般厂文学部
通过了，厂长就通过了。徐厂长问：“科幻的
镜头，我们的机器怎么拍呢？”我说：“可以请
大家想办法。”

这时，童恩正倒顶真起来。他说：“这个
剧本是你写的，虽然我是原著，但你是编剧。”
我说不行。童恩正说：“这个剧本通过，我已经
很感激你了。如果我自己写，写不到这样。”后
来，剧本印出来，童恩正编剧。


